

La République du Centre, 7 janvier 2019

VILLORCEAU

Un plaidoyer pour les communes rurales

À l'occasion de la cérémonie des vœux, Daniel Thouvenin, maire de Villorceau, a vivement défendu le rôle de proximité des petites communes auprès des populations. Or, comme bon nombre de maires ruraux, il a déploré certaines réformes territoriales « contraintes », les baisses de dotations de l'Etat et, au-delà, le manque de considération dont elles sont l'objet.

Inquiet pour l'avenir

Certaines de ces mesures, comme la suppression de la taxe d'habitation ou encore celle des contrats aidés, sont sources de difficultés. Il a aussi fait part de son inquiétude quant à l'avenir des communes, alors que les Français y restent profondément attachés. « L'exercice d'un mandat local est un engagement citoyen, mais la bonne volonté ne suffit plus, confrontée à une



Vœux. Daniel Thouvenin, maire, défend la ruralité.

technicité toujours plus approfondie et à une complexité administrative grandissante », a-t-il regretté.

Et d'expliquer que les maires ruraux et les élus, tout en ayant les mêmes obligations et les mêmes responsabilités que ceux des grandes villes, ne bé-

néficient pas de moyens comparables et d'experts pour les épauler.

Des projets peu ambitieux

Aussi a-t-il interpellé le sénateur Jean-Pierre Saurin présent dans la salle, pour que le Sénat pours-

suive sa réflexion sur le statut d'élu local et sur « la crise des vocations ».

Le maire a, ensuite, souligné que, compte tenu du manque de visibilité budgétaire, les projets communaux pour 2019 sont peu ambitieux. Des travaux de voirie, de sécurisation routière à Villorceau et au Mée, et le remplacement des huisseries des logements sociaux sont au programme et ont fait l'objet de demandes de subventions auprès de la communauté de communes et du Département.

Enfin, pour conclure sur une note optimiste, Daniel Thouvenin a appelé tout le monde à ne pas se résigner, mais à se montrer inventif et offensif. En agissant pour améliorer le cadre de vie et donc l'attractivité de la commune ; en lançant un appel au bénévolat, pivot de la vie associative. ■